



La Agrupación de Cofradías y el Ayuntamiento llevan la Semana Santa de Málaga a FITUR

El cartel de Ángel Sarmiento y los aniversarios que se celebrarán en el seno de Fusionadas, Sagrada Cena, Amor, Estudiantes y Humildad y Paciencia conforman los hitos que estos días se presentan en Madrid

La 44ª edición de la Feria Internacional de Turismo (Fitur) ha vuelto a contar un año más con la presencia del mundo cofrade malagueño. La Agrupación de Cofradías, en coordinación con el Ayuntamiento de la capital a través del área de Fiestas y de Turismo, han llevado la promoción de la Semana Santa hasta Madrid, impulsando esta celebración en el stand que el Consistorio ha instalado en Ifema.

El presidente de la Agrupación de Cofradías, José Carlos Garín, acompañado de una representación de la institución de San Julián, ha presentado los grandes hitos cofrades que formarán parte de la agenda de este 2024 incluyendo la propia Semana Santa. El primero de ellos, asentado ya como tradición dentro de esta cita, ha sido el cartel anunciador de la Semana Santa, realizado por Ángel Sarmiento y que ha sido presentado por el presidente de la institución durante su intervención en la que destacó, además, el papel clave de la Semana Santa en el desarrollo turístico, cultural y económico de la ciudad, todo ello sumando siempre al papel religioso y socio caritativo que son los pilares fundamentales de las Hermandades y Cofradías de la ciudad. Con respecto al cartel, el presidente puso en valor como novedad la exposición pública del cartel de la Semana Santa de Málaga 2024 que puede visitarse en el Archivo Municipal gracias a una iniciativa que cuenta con el apoyo y colaboración de Fundación Unicaja así como el Ayuntamiento de Málaga a través de su Área de Cultura.

Garín destacó igualmente el desarrollo actual de nuestra Semana Santa como el de una fiesta abierta a todos, segura y con un carácter amable, cercano y que puede ser disfrutada por todo el mundo que así lo desee.

Con respecto al cartel anunciador, cabe que recordar que, en esta ocasión, la obra, ejecutada en madera y terracota en su color (y con unas dimensiones de 74 cm x 120 cm), supone una nueva interpretación del género, ya que por primera vez, en la capital, se proyecta una pieza en tres dimensiones para este encargo.

Agrupación de Cofradías de Semana Santa de Málaga

Prensa: comunicacion@agrupaciondecofradias.com

Cinco monaguillos en actitud picaresca atraen todas las miradas. La visual, teñida de sabor decimonónico, se eleva como una oda a la sencillez. En la zona inferior, jugando con la volumetría del soporte y teñida en color caldera, la obra grita "MÁLAGA" con los grafismos de un bloque tipográfico que se dibuja compacto, como si de un logotipo se tratase. Subrayando el magno título de la propia ciudad se puede leer "Semana Santa 2024".

Aniversarios y celebraciones señaladas en el calendario

Tras la intervención del presidente, tomaron la palabra los Hermanos Mayores de las cinco corporaciones nazarenas que conmemorarán celebraciones extraordinarias durante este año.

Fusionadas presidirá el Vía-crucis de la Agrupación

El primero de los hitos recogidos en el programa de actos lo protagonizan las Reales Cofradías Fusionadas, que este año presidirá el Vía-crucis oficial de la Agrupación con el crucificado de Ánimas de Ciegos. Esta imagen, realizada en 1649 por el escultor ubetense Pedro de Zayas, celebra el 375 aniversario de su bendición.

El Miércoles de Ceniza (14 de febrero) tendrá lugar el traslado de la imagen desde la iglesia de San Juan Bautista hasta San Julián, sede de la Agrupación de Cofradías. Dos días después, el viernes 16 de febrero (primer viernes de Cuaresma) tendrá lugar la celebración del Vía-crucis. Desde este templo, a las 19:30, partirá la comitiva, que irá acompañada por 50 velas y 60 hombres de trono portando las andas.

El rezo de las estaciones en el interior de la Catedral está fijado a las 20:15 horas. Una vez que finalice, sobre las 21:30, el Cristo será trasladado hasta San Julián, acompañado por 150 personas con velas y 120 hombres de trono, divididos entre el 2º y 3º turno. Musicalmente, participará en la procesión de regreso la banda de cornetas y tambores del Real Cuerpo de Bomberos de Málaga (en cabeza) y la banda de cornetas y tambores de la Esperanza tras el Señor.

Centenario de la Sagrada Cena

La hermandad de la Sagrada Cena celebra este 2024 su centenario fundacional. Es por ello por lo que han desarrollado un programa de actividades que incluye una exposición fotográfica y patrimonial, ciclo de conferencias, instalación de un recuerdo conmemorativo en la capilla de la Estación y otras citas de carácter divulgativo. La caridad es otro aspecto a tener en cuenta, por lo que han elaborado el proyecto Escuela de apoyo Virgen de la Paz, que tiene como objetivo brindar atención y apoyo escolar a niños y niñas de Educación Primaria.

La Hermandad de la Sagrada Cena de Málaga acogerá los días 6, 7, 8 y 9 de septiembre el XVII Encuentro Nacional de Hermandades de la Santa Cena en el que participarán decenas de corporaciones de toda España. Con respecto al apartado cultural, la cofradía del Jueves Santo creará un original altar, alusivo al centenario fundacional, para la celebración del Corpus Christi del año 2024.

Durante los días 19, 20, 21 de junio se desarrollará el triduo eucarístico en la parroquia de Santo Domingo de Guzmán en honor a los cien años de vida de esta institución. Tras el triduo eucarístico, se culminará el día 22 de junio con la celebración de la Función Principal. Estos días enmarcan la fecha de la erección canónica del día 20 de junio de 1924.

En el mes de julio María Santísima de la Paz volverá al barrio de la Victoria, lugar donde la vieron nacer en 1939. Para la conmemoración del centenario de la Hermandad, la Virgen de la Paz realizará un traslado el día 7 de julio desde la parroquia de Santo Domingo hasta el Santuario de la Victoria con su trono primitivo realizado por Palma Burgos.

Posteriormente, estará en veneración y besamanos en el Santuario los días 8, 9 y 10 de julio, y el día 11 se realizará una misa estacional. En la tarde de este mismo día, se procederá al traslado de la imagen en rosario vespertino hasta la casa hermandad de la Cofradía del Rocío. Todo culminará el día 13 de julio con la procesión triunfal extraordinaria de María Santísima de la Paz, desde la Cofradía del Rocío hasta la casa hermandad.

Centenario del Amor

La corporación victoriana se encuentra celebrando los 100 años de la fundación de la cofradía del Amor. Con motivo de esta efeméride, el 8 de junio de 2024 el Santísimo Cristo del Amor y la Santísima Virgen de los Dolores saldrán en su trono procesional actual de la Catedral de Málaga camino al barrio de la Victoria.

Previamente, los días 5, 6 y 7 de junio, se desarrollará un triduo extraordinario en el Santuario de Santa María de la Victoria. A la conclusión del último día de dicho triduo, viernes 7, el Cristo del Amor se trasladará hasta la Catedral acompañado musicalmente por la banda de música Maestro Eloy García de la Archicofradía de la Expiración.

El sábado 8 de junio se celebrará una misa estacional y por la tarde partirá la procesión extraordinaria desde el interior del primer templo de la Diócesis hasta la Casa de Hermandad. La banda de cornetas y tambores de la Archicofradía del Paso y la Esperanza pondrá los sones tras el Stabat Mater de Fernando Ortiz tal y como hace el Viernes Santo.

Cabe destacar el compromiso social y caritativo puesto en marcha, que está muy arraigado en el seno de los hermanos. Por ello se afrontará un importante reto con la Fundación Corinto, institución de la cual esta Hermandad es patrona desde su origen, y que

con una importante suma contribuirá al pago de renta del alquiler de la sede social y tienda del economato. También se seguirá fomentando la acción caritativa que se está llevando a cabo e impulsará a la Cáritas parroquial y el voluntariado entre los hermanos para la involucración en entidades apoyadas por la Cofradía.

Otro de los hitos más sonados ha sido la intervención artística realizada por Julio Anaya, uno de los creadores más relevantes del actual circuito artístico internacional. Para llevar a cabo la obra, Julio Anaya ha escogido un enclave con una fuerte simbología: el Cristo del Amor, tallado en el s. XVIII por el escultor Fernando Ortiz, está representado en el muro de una casa en ruinas, no solo rodeado de escombros sino también de numerosos grafitis que, irremediabilmente, retraen a la vinculación que el creador tiene con el arte urbano.

75 aniversario de la Virgen de Gracia y Esperanza

La cofradía de los Estudiantes comenzó en 2023 el 75 aniversario de Nuestra Señora de Gracia y Esperanza. Una efeméride que arrancó el 18 de diciembre de 2023 y que se clausurará el 18 de diciembre de 2024.

En el marco de esta celebración la cofradía desarrollará una labor social extraordinaria en favor de la casa de acogida de enfermos de sida, Colichet. La corporación del Lunes Santo dotará de todo el mobiliario necesario a la principal sala de terapia de la casa de acogida, que se bautizará con el nombre de Gracia y Esperanza.

En el apartado cultural, el obispo de la diócesis, Jesús Catalá, oficiará la celebración por el 75 aniversario de la Imagen, que tendrá lugar el 10 de abril de 2024 en la iglesia del Santo Cristo de la Salud.

En septiembre la hermandad celebrará un triduo extraordinario en honor de la Virgen en la iglesia de los Santos Mártires, parroquia a la que pertenece la cofradía y sede canónica de la Virgen de los Remedios, imagen vinculada a la historia de la hermandad y que procesionó como titular de la cofradía los años 1947 y 1948.

El 19 de octubre de 2024 Nuestra Señora de Gracia y Esperanza saldrá en procesión extraordinaria por el Centro Histórico en su trono procesional del Lunes Santo. La hermandad discurrirá por diferentes enclaves vinculados a la historia de la cofradía y de la Virgen.

En el apartado cultural destaca el cartel conmemorativo del 75 aniversario, obra del pintor malagueño Raúl Berzosa, que presentará Pablo Atencia, quien fuera hermano mayor de la cofradía y ex presidente de la Agrupación de Cofradías. La presentación del cartel tendrá lugar el próximo 27 de enero de 2024 en la iglesia del Santo Cristo. Cabe señalar también una exposición patrimonial durante los meses de junio y julio en la casa hermandad y dos encuentros formativos fijados en el mes de mayo.

Humildad y Paciencia

La hermandad de Humildad y Paciencia celebrará este 2024 el XXV Aniversario de la venida y exposición al culto externo de María Santísima de Dolores y Esperanza. El programa de actos arrancará con una misa de aniversario el 6 de marzo a las 20:00 horas. Del mismo modo, de forma extraordinaria, la corporación carmelita ha proyectado un septenario entre el 13 y 19 de septiembre, incluyendo felicitación nocturna, meditaciones espirituales y besamano ininterrumpido, estos dos últimos cuatro días, 16, 17, 18 y 19 de septiembre.

Relativo al programa cultural, la imagen de la Virgen saldrá como antaño en procesión triunfal por su feligresía el 21 de septiembre a las 19:00. Previamente, el jueves 19, la titular mariana será trasladada desde la parroquia hasta la casa hermandad.

Además, en el programa de actos consta una exposición temporal sobre el origen y evolución de María Santísima de Dolores y Esperanza en el barrio de Cruz de Humilladero y un Congreso Andaluz de Hermandades y Cofradías bajo la advocación de los Dolores, previsto para el último trimestre del año.

La obra social va a adquirir un papel protagonista. Así, se va a firmar el convenio con la Asociación ASAEC (para el asesoramiento e intervención social a hermanos, devotos, vecinos y familias en situación de vulnerabilidad) con Cáritas Parroquial, la Asociación Gota Roja, Nuevo Futuro y Hogar abierto. También está prevista la creación de la bolsa de caridad de la hermandad.

En cuanto a las publicaciones, destaca la presentación del cartel extraordinario, obra de José Martín España, logo conmemorativo, boletín extraordinario y un documental gráfico que lleva por título "La Virgen del barrio".